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在來到這之前，聽來過的同學說這裡是非常好修身養息的地方，

其實如果要認真也可以很認真，課堂平均一天一到兩堂而已，但是內

容都是相當紮實而且易懂，很多 procedure也是 based on解剖的基

礎上進行，對於考過一階國考的我們來說其實還算是相當的熟悉，能

在熟悉的事物上再增添更深層的概念，就是學習新東西最有效率的方

式。很多時候我們也能自己親身操作(如 sono)，透過螢幕看到隨著

自己 probe上下游移接收到的訊號，頓時之間好像自己也是一個專業

的醫師了呢!有一次我是自願當大家的”教材”躺上去給大家練習，

看到螢幕發現自己還滿健康的，希望能一直維持下去，自己躺上去也

能同時知道病人被檢查時的感受，怎麼樣做會令病人不舒服，以後在

臨床時就要盡量避免，良好的醫病關係通常都是建立在一件件看似不

起眼的小細節中! 

 

放射線部是一個能感受到極度自由卻同時不失良好學習效果的

地方，在這四週內，很能感受到極度自由，有時候上課時間表滿空的，

這時候想去二樓甚至是地下室看任何想看的檢查，一般來說不會有太

大的困難，而且現場的學長姐們或是放射師們都會不時地跟我們講解

他們正在做什麼檢查以及想要看到什麼結果，當然臨床的學習就是加

深印象最好的來源，透過他們口述再加上我們親身經歷過，之後想要

忘記都難。 

 

最後很感謝指導我最後 case report的林德銘學長，他花了快兩

個小時跟我一起討論我們要報的 case的狀況，透過學長在放射科”

打滾”過的經驗，他更能直接了當地點出我所不足的部分，我也能再

加以改進，最後在報告時也能完整卻不冗長地報完，非常感謝學長的

教導! 
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